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1 .大会第三十二届会议核准在内罗毕为联合国环境规划署和其他联合国办事

处建筑一个永久总部(第 32/208号决议人 该决议授权秘书长按照其报告 中

所载的建议，考虑到行政和予算问题咨询委员会的意见和建议， z 着手进行此事，
并请秘书长就该项工程的情况，每年向大会提出报告. 大会第三十二届会议还通

过第 32/162号决议，其中大会决定联合国人类住区中心应设在内罗毕. 秘书长

关于拟在内罗毕建筑联合国房舍的报告中指出，提议的工程不包括在内罗毕设立人

类住区中心后所需要的设施.

z 

A/C. 5/3乙/19 和 Ad d. 1 .. 

A/3 2/8/Add. 10 .. 
, A/C. 5/32/19 ，第 19 段.
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2. 秘书长在他提交大会第三十三届会议的报告中说，他将向第三十四届会议

提出关于容纳人类住区中心所需要的额外建筑的全面报告。 a 秘书长关于额外建筑

的提案载于本报告第二部分.

一.第 32/208号决议核可的基本项目

3. 大会核准的基本项目的通盘建筑设计已在一九七九年第二季完成. 在同

一期间完成了初步基地工程的工程施工图，包括边路和订车场、排水和主要排污系

统在内. 在一九七九年九月期间，开始为这项工程招标. 初步基地工程的合约

已签订了，承包商在一九七九岸九月中开始进行这项工程。 剩下的工程的建筑和

工程施工图已快要完成，目前正在编订数量清单以供一九七九年最后一季国际招标

之用. 这项工程的投标将于一九八0年一月完成，主要建筑工程将在投标完成后

和初步基地工程完成后很快开始进行. 因此，从九月中开始的工程应当不会中断。

予期在一九八二年底房舍就可以开始使用。 投标将以在一九八二年九月完成工程

为基础，但是投标者还要说明在一九八二年三月完成工程所涉及的任何经费问题.

4. 一九七六舟二月二十六日，肯尼亚共和国总统丹尼尔。阿拉普。莫伊阁下

正式访问环境规划署时指出，肯尼亚政府准备免除项目建筑费用的地方销售税.联

合国已同肯尼亚政府议定了行政安排和手续，来免除用于建筑项目的材料的销售税，

和退回一九七五年建筑临时办公室时所付的销售税. 目前正在安排将该地点转交

联合国的法律转让手续，同时还在审查关于转让和使用该地方的补充性总部协定.

肯尼亚政府曾表示它想把这个地点北部紧接的一块地留作密集发展之用，并讨论将

这块地转交联合国的可能性.

5 .一九七八一一九七九两年期的现款需要:秘书长在向大会第三十三届会议

提出的报告中指出，予定的进口材料和设备将比原先估计的少一点. 他说，目前

4 A/C. 5/33/1 5 ，第 12 段.
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执行项目的时间还太短，无法确定已核准的数额是否足以满足一九七八一一九七九

两年期的现款需要. 这些问题将在提交大会第三十四届会议的进度报告 F 里加以

讨论.

6. 已收到各种予定项目的估价单，例如内部电信设备、可动间隔、厨房设备

和其他免税进口装置. 予期在年底以前将提出予定内部电信设备的要求，予定其

他项目的要求将在一九八0年初提出.

7. 大会第三十二届和第三十三届会议在予算第 26 款房地建筑、改造、改良

及主要维持费下为这个项目拨出的经费共计 4， 024, 400美元. 到一九七九年八

月三十一日为止，付款和未清偿债务总额达 1 ， 798, 143美元. 到一九七九年十

二月三十一日，付款和未清偿债务总额估计为 3， 884, 000美元，因此一九七八一

一九七九年经费的余额为 140， 400 美元. 按照大会的决定和其他建筑会计的程

序，未使用的余额将留在建筑帐户中，并结转入一九八O一一九八一两年期的经费.

8. A/C. 5/3之/19 号文件内的费用估计数是按照 8. 15 肯尼亚先令折合 1

美元的汇率计算的。 一九八O一一九八一两年期的方案概算是按照 7. 54 肯尼亚

先令折合 1 美元的汇率计算的，两者差别为 8. 09 96 Q 如果将一九七七年的估计

数订正汇率重新计算，原项目估计数将因汇率的改变而产生 1 ， 905. 000美元的差

别. 但是实际上，支付的款额将按照付款时的汇率载入记录，任何收益或损失均

会按照既定程序处理. 自从编制一九七八一一九七九方案予算以来，汇率已从

7. 25 先令折合 1 美元变为 8. 33 先令折合 1 美元. 本报告中的估计数一般是以

肯尼亚先令表示，以便于计算及与早期的估计数比较. 适用汇率折算的美元等值

多半也予列出，以供参考.

, A/C. 5/33/1 5 ，第 5 段.
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9 0 接受投标时的项目费用估计数:秘书长提交第二十二届大会的提议内所载

的项目估计费用是根据一九七七年七月的价格计算的，而这些价格又是按照招标时

的通货膨胀率和施工期间的约定增加数加以调整的. 项目费用估计为 23， 547， 000

美元( 191 , 908", 000 肯尼亚先令) .直至投标时为止，通货膨胀率是按每年增

涨百分之利士算.内罗毕过去两年建筑费用的通货膨胀率运超过予期的百分之十，但

是建筑师和环境规划署已竭尽全力使项目费用概数不超过提交犬会第三十二届会议

的估计数. 为了达到这个目标，有必要调整所提议的最后精细加工并减少一些装

置和设备. 建筑师们仔细审查了专门顾问所提出的所有建议，并且厉行节约.最

后的设计不但实用而且经济，并机械设备也减少至最低限度. 被取消的项目有:

汽车调度场工作间、游客接待区、犬约一半的廊道、大部分初步提议的环境美化设

计及对现有建筑物的某些整修. 这个三层高的新办公楼纯梓是从实用观点设计的，

基本上是对 l临时总部综合体现有办公楼的改造.

10. ...ycn 5/32刀 9 号文件所列的投标时的费用概数是 18， 670, 000 美元

或 152， 160, 000 肯尼亚先令(以 1 美元合8a 15 先令计算) ，手续费包括在内.

此外，还拨出一笔 5， 509, 500 先令的经费( 676, 000 美元，以 1 美元合 80 15 

先令计算) ，作为意外开支，因此投标时估计的全部费用(包括手续费在内)为

157， 670， 000 先令. 秘书长已尽量使工程的投标费用和基本项目的费用接近

这个数字，并指示建筑师们作好准备，以便应付在接受投标时对基本项目作出进一

步削减的可能性.

110 秘书长提交第三十三届会议的报告曾指出，建筑师已收到指示，为基本项

目进行大会第 3乙/208 号决议所规定的建筑和工程工作，但须留出余地，以便进行

大会第三十四届会议可能核准的增建工程\来满足人类住区中心的需要. 这些

增建工程其中包括增加办公室面积和扩充安置文件印刷设备的房间. 建筑师们已

得到指示，要另外为这些项目招标. 但是，因为其他额外共同事务需要已包括扩

A/Co 5/3 3/15 第 12 段. 本报告第二部分载有增建工程的详情和费用估

计数.
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充基本项目内所列的设备，因此有必要将提议的扩充工程列入基本项目的计划内.

扩充共同事务设备的工程必然得纳入目前的设计，估计师最近编制的项目费用计划

也包括这方面的费用. 该费用计划参考了一九七九年七月和八月期间类似项目的

投标资料. 估计基本项目在投标时的费用及全部扩充工程的费用为 175 ， 000， 000

至 180， 000， 000 肯尼亚先令(包括手续费) ，要看在通货膨胀、投标和进口设备

价格方面所作假设而定. 根据这个估计，招标时的费用概数将比一九七七年招标

时的费用概数(包括手续费和意外开支)高百分之十一至十三. 估计数所包括的

全部扩充工程将基本项目内所提议建造的净面积增加了百分之十至十二，此外还包

括将来扩充邻近设施时可用的地下室面积. 因此，秘书长认为基本项目的工程并

不超过予算，并在本报告第二部分要求核准人类住区中心所需的全部扩充工程及其

核准其他需要.

12. 编制投标文件的工作将在大会就该项要求采取决定以前完成. 因此，有

必要将全部扩充工程列入投标文件之内. 如果大会不核准秘书长的提议，则在接

受投标以前得作出适当的削减或删除，其数额将按照投标文件所规定的详细单位价

格来计算.

130 如果技标价格同当前的估计数相差很远，秘书长建议酌情推迟某些工程，

以免接受的总投标价格超过按兑换率波动调整后的项目总估计费用. 大会将有机

会在第三十五届会议上审查任何推迟进行的项目，届时采取最后决定. 在此期间，

可以在接受投标后立即开始执行大部分的项目，而不会因通货膨胀而付出更多费用，

如果为了等待大会审查推迟进行的工程而将整个项目推迟十个月后才执行，那就会

引起上述增加，而且这样延迟后项目费用就会大量增加.

1~ 除了在招标方面考虑到通货膨胀率以外， A/乌 5/32/19 号文件内所提

出的项目概数也包括百分之二十点六二的额外经费，以支付施工期间予料自动会增

加的订约费用. 如上所述，过去两年内罗毕建筑费用的通货膨胀率超过了计算基

本项目费用概数时采用的增涨率. 现阶段尚无法确定予料的订约费用增加数和实
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际的增加数会相差多大. 一九八0年一月接受了肯定的投标并分析了进行头一年

建筑工程期间的实际订约费用增加数后，应能够比现在更为准确地予测这方面的增

加. 因此，秘书长提交第二十五届大会的报告将载有关于这一情况的最新资料及

因订约费用增加而引起的任何必要的调整.

15 。 一九八。一一一九八一两年期的现金苛要: 一九八一→一一九八二两

年期方案概算 7 中所要求的拨款为 15， 428， 600 美元。 这是根据 A/C.5/32

/19 号文件中提出的报表，按照整个方案概算中使用的汇率调整以后得到的数额。

行予咨委会建议在秘书长向大会第三十四届会议提交进度报告之前先将拨款数额减

为 14， 274， 000 美元 8 。 一九八0-一一九八一两年期的现金需要又根据关于

建筑日程的最新消息和予付购物款项、顾问费、行政费、调整后的续约费用等项目

的现金需要，重新予以审查。 按照上述假设，予期为数 12， 800, 000美元的拨款

(以 7 0 54 的汇率计算，等于 96， 512， 000 肯尼亚先令) ，加上从一九七八一一

一九七九两年期结转的 140， 400 美元，将足以应付一九八。一一一九八一两年期

基本项目的现金需要，其中可能需要调整的是第 1 4 段中提到的订约费用的增加额。

因此，秘书长提议从 14， 270， 000美元的基本项目拨款中裁减 1， A74， OOO 美元

余下来的所需经费(估计为 62， 798, 000肯尼亚先令，以 7.54 汇率计算，相当

于 8， 328, 600 美元)将于一九八二→一一九八三两年期方案予算中提出。 额

外工作→一包括扩犬共同事务设施一一的费用概算和现金需要已列入此报告的第二

部分。 秘书长将于一九八0年中期再度审查这些问题，并将在其向大会第三十五

届会议提出的进度报告中提供最新的消息。

A/34/6，第 32 0 8 段。

A/34/7，第 32. 6 段。
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16. 鉴于在此项目中纳入人类住区中心的提议，对当初拟制基本项目的规划

设想重新作了审查。 建议中的扩建是原来所规划的设施的净增额。 这是重新审

查办公楼的所有使用者一一不单单是人类住区中心-的共同需要之后得出的结果。

因此，此项目的增额并不全是因为把人类住区中心纳入项目而引起的。 在重新审

查的时候，专门顾问和其他人员也就共同事务设施的每一个别问题作出详细的建议。

环境规划署仔细审查了各项建议，并将它同意的建议纳入目前的设计，但仍待犬会

作最后批准。

17. 秘书长向第三十二届会议提出关于人类住区方面国际合作的机构安排的

决议草案所涉经费问题的说明?中指出，根据某些假设，需要在内罗毕为联合国人
类住区中心增建设施。 根据编写所涉经费问题的说明所用的初步估计数，当时予

计除了秘书长早先所提关于内罗毕新建设施的报告 10 中为基本项目提议的设施之

外，人类住区中心还需要办公面积和共同事务场地 1 ， 920 平方米。 这项估计不

包括联合国生境和人类住区基金会(生境基金会)所需的面积，因为它列入基本项

目里。 上述估计是以当时提议列入人类住区中心的员额总数为基础的。 由于对

人类住区中心工作方案的审查工作尚未完成，而且若干其他问题诸如联合国系统经

济和社会部门的分散和改组的决议尚未议定，当时就没有对将来的增长作出任何规
定。 f 1 

18. 秘书长在提交大会第二十三届会议的报告中指出，他将就人类住区中心

所需的面积向大会第二十四届会议提出详尽的报告。 他说，为了避免拖延犬会第

A/C.5/32/91，第 1 0 段。

A/C.5/32/19。

见 A/34/6， 第19. 1 1 段。
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32/208号决议核准的基本项目的建造时间表，任何增建部分的核准应不迟于一九

七九年十二月。 t 2 秘书长并认为人类住区中心应尽早搬到吉吉里，这不仅可以把

两个分开地点的额外业务费用减至最低限度，而且便于按照第 32/162 号决议把

环境规划署和人类住区中心密切联系起来。 同一报告予期，一九七九年里人类住

区委员会将审议人类住区中心未来的工作方案，人类住区中心执行主任将有机会审

查和评论办公面积的现况，以及在平时审查过程中提出的提案。t:!S

19
0 人类住区委员会第二届会议(一九七九年三月二十六日至四月六日)审

议了执行主任提出的关于在内罗毕设立人类住区中心的进度报告，审查了关于进行

中的各项活动的报告，并研讨了提议的一九八。一一一九八一年工作方案。 委员

会赞同工作方案所定的各项活动和指标，并通过经济及社会理事会向犬会第三十四

届会议提交报告 14。经济及社会理事会第 1979/46号决议说:

" 3 .赞同人类住区委员会报告附件一所载的各项决议和决定，特别是关

于一九八O一-一九八一年工作方案的第2/1 号决议，及该决议所附的关

于执行方案的拟议准则;

40 建议大会通过该报告附件一所载的委员会第 2/3 、 2/4 和2/6

号决议中提出的决议草案;

关于所需员额和办公面积的估计是以人类住区委员会和经济及社会理事会的上述决

定和建议基础计算出来的。

A/C 0 5/33/1 5，第 1 1 段。

I~ A/co 5/33/15， 第 1 1 和 13 段。

A/34/8， 特别是第 2/1 号决议。
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2Q 在审查了人类住区中心Y今后在人类住区领域技术合作活动的水平后，项

目执行、技术支助、行政支持所需工作人员数额估计数，和支持这些活动所需的图

书馆、登记和档案、邮递和邮袋等辅助设施的估计，都作出了订正. 估计数也包

括生境视觉资料处按计划迁往内罗毕后所需增加的面积在此 此外，下述到一九

八五年的估计面积需要包括支持捐赠国政府通过人类住区中心提供资金举办的技术

合作和其他活动的工作人员的订正办公面积需要. 人类住区中心需要的总面积将

扣减基本项目估计需要额所开列的生境和人类住区基金会 4 0 名工作人员的办公室
面积.15

2 1. 所需办公室面积和有关的特别使用面积. 一九八五年人类住区中心净
' 需可用办公室面积的估计数，是以下列三个因素作为根据的:

(a) 经核准的一九七九年人类住区中心员额

(b) 经常予算员额的增长估计数(一九J\.O- 一九八五年)

(c) 予算外员额的增长估计数(一九八。一一一九八五年)

22. 至一九七九年为止，已核准的人类住区中心经常予算和予算外员额共有

164个，其中专门人员员额 79 个，一才是事务人员员额 85 个. 在专门人员员额

中， 32 个是经常予算常设员额， 18 个是临时助理员额. 两年期方案概算内已

f' 第 A/I气 5/.32./91 号文件第 10 段里曾错误地列出基本项目将为生境和人类

住区基金会的 85 名工作人员提供办公场地. 环境规划署随后表示，认为生

境和人类住区基金会增长所需面积(以前的增长估计数都没有单独列出生境和

人类住区基金会儿应按与其他方案活动中心和整个环境规划署相同的比率计

算，就是;一九八。一一一九八五年间，按一九七九年的需要，另加百分之二的

年增长率计算，即 40 名工作人员 (A/C. 5/.3 2/19，第 12 和 19 段) • 
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要求把 12 个临时助理员额改成常设员额，其余维持不变. 为规划办公室面积起

见，工作人员估计数已把上述各点全部包括在内. 列为临时助理的 37 个一般事

务人员员额中，有 18 个是司机、送信员、警卫人员. 他们都不需要单独的办公

室.

2司 为规划办公室面积目的，经常予算员额数目到一九八五年时，估计起码

要增加五个专门人员和六个一般事务人员员额.到一九八五年，人类住区中心为开发

计划署和联合国系统内其他机构执行的技术合作项目的方案执行量，予测最少会增

加百分之一百， 16 这就需要由间接费用怅拨款增聘 19 名专门职类工作人员和 14

名一般事务职类工作人员. 技术合作、训练和其他由捐赠国向人类住区中心自愿

捐款资助举办的活动，现已完全并入人类住区中心的全盘工作方案里，并已获得人

类住区委员会的认可.17 到一九八五年，支持这些活动所需工作人员，估计将有 19

名专门人员和 43 名一般事务人员. 生境和人类住区基金会目前有9 个专门人员

员额和 14 个一般事务人员员额，予计将不会有增长. 生境视觉资料处予订迁往

内罗毕，到一九八五年将有专门人员 11 名和一般事务人员 7 名.18 根据上文的工

作人员增加估计数，经常予算和予算外工作人员，连临时员额在内，共有288名.

2 4. 第 23 段的估计数包括纽约办事处 2 个专门人员员额和 2 个一般事务人

员员额在内. 这应从人类住区中心的估计工作人员总数内予以扣除. 因此，到

一九八五年，人类住区中心在内罗毕的工作人员总数予计将达 284名. 上文已经

经指出，这项总数内有 18 名司机、送信员和警卫. 他们不需要单独的办公室.

因此，到一九八五年，需要办公室地方的工作人员总数是266名.

16 已获得人类住区委员会第二届会议关于一九八0-一一一九八一年工作方案的第

乌/1号决议的认可( ~大会正式记录，第三十四届会议，补编第 8 号) (A/ 

3ι忽) ).. 

17 人类住区委员会第 2几号决议(同上) .. 

18 人类住区委员会第 2/4号决议(同上) .. 
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2丘 根据上文的估计数，到一九八五年，除基本项目提供的办公室面积外，

还需再为 226名工作人员提供办公室面积:

(a) 一九八五年人类住区中心工作人员总数 288 

(b) 扣减不在内罗毕的工作人员 (4 ) 

(c) 扣减不需要办公室面积的工作人员 (18 ) 

(d) 需要办公室面积的人类住区中心工作人员总数 266 

(e) 扣减已由基本项目供应办公室面积的生境和人

关住区基金会工作人员 (40) 

(却 需要办公室面积的工作人员的增加净额 266 

按每人平均分配 12 平方公尺实际占用面积计算，一九八五年人类住区中心需要增

加的办公室面积共计 2， 712 平方公尺.

26. 办公大厦内除供应人类住区中心工作人员的办公室面积外，还需要有关

的特别使用面积，供作登记室、会议室、接待室、顾问和访客招待处、参考资料室

文件分发室、送信室，等等之用. 人类住区中心估计共需特别使用面积 636平方

米. 不过，这个数字应扣减已由基本项目供应生境和人类住区基金40 名工作人

员的 92 平方米特别使用面积. 因此，总共斋要增加特别使用面积 544平方米.

27. 办公室和特别使用面积所需增加面积估计达 3， 256 平方米:

增加办公室面积 2, 712 

544 

共计 3 , 256 平方米

今再指出，办公大厦的设计是以标准尺寸的单位组成 这个项目的标准三层楼办

公大反共可提供 1 ， 264 平方米实际可用面积. 单位的大小决定于种种实际要求，

例如:楼梯、厕所、出入民 因此，建议增建三憧共有实际可用面积 3， 792 平

方米的办公大厦. 必须指出，一九八五年人类住区中心所帚办公室和特别使用面

增加特别使用面积
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积估计总数(不是净数)达 3， 828 平方米实际可用面积，同建议兴建的三幢大度

的面积非常接近. 不过，这个项目将多出 536平方米办公室面积. 这主要是因

为扣减以前列入环境规划署需要额内的生境和人类住区基金会工作人员 40 名.这

些多余面积将做为整个项目，包括现有大厦和新建与增建楼房在内，扩充所需办公

室总面积百分之三点三的备用面积. 按所需办公室总面积每年增长百分之二的速

度计算，上述备用面积可在整个项目的一九八五年原来估计以外，再应付 18-21

个月的增长需要. 因此，可扩充的期间将从开始启用后三年延长至大约四年半的

时间. 必须指出，任何新项目的办公室面积规划，通常都是予计到启用以后 8-

10 年以上的需要. 由于建议的办公大厦是以标准尺寸的单位建成，所以短到三

年的"规划期间"还行得通.19 此外，如有需要时，固然很容易再增建办公楼房，

但是，作为一个单独项目建造的楼房单价，一般比作为一个较大型的综合建筑物的

一部分的建造单价高出很多.

19 A/I气 5/3乌/19，第 20 段.
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2 乱 咨询委员会就秘书长关于人类住区方面国际合作的体制安排所涉经费问

题的说明向大会第三十二届会议提交了报告， 20 咨询委员会在报告中表示怀疑，

秘书长提议增建的一个翼楼在当时是否确属必要. 咨询委员会建议，在决定进行

增建工程以前，应重新审查专门机构所需面积的估计数，及工作人员每人平均所得

的面积. 委员会也认为 2" 应优先容纳联合国各个单位". 委员会指出，由于

基本项目已留有额外的面积供将来扩展之用，因此，应该假以时日，等到大楼的实

际使用方式确定以后才决定应否增建额外的面积. 委员会说明，在提出上述意见

时，委员会还考虑到该项目如果有需要时，是相当容易扩大的.21

29. 秘书长在提交大会第三十三届会议的报告中说，已重新审查和认可设在

内罗毕的各专门机构和其他联合国办事处的面积需要. 这些需要在一九七九年间

再次获得认可. 秘书长也概述了建议不要再削减每人平均十二平方米净可用面积

的办公室分配面积的理由.

300 应当指出，基本项目内仅为一九八O一一九八五年期间环境规划署的扩

充予备了 851 平方米办公室面积，其中约一半的面积需要将作为容纳一九/\.0一

一九八二年期间的扩充之用- n 因此，上述的人类住区中心办公房地需要显然

不能通过利用予留给环境规划署作扩充之用的少许面积，也不能以削减每人平均分

配面积或设在内罗毕的各专门机构和其他联合国办事处的估计i是要来应付.

31。 共同房舍和事务. 秘书长认为，从经济、效率和协调的角度来看，在

20 A/3乙/8/A ddo 28 J 第 1 3 段.

在上述引文中.

A/'乌 5/33/15 J 第 9 段。

同上，第 1 0 段.

21 

22 

z:s 
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吉吉里设立共同房舍和事务对联合国和各专门机构都是最为有利的做法. 大会曾

多次赞同尽可能设立共同房舍和事务的原则 B 在本项目方面，咨询委员会向大会第

二十七届会议建议s 秘书长应根据经验，就可能为环境规划署和设在内罗毕的其他

联合国办事处建造一座永久性总部大厦一事在稍后时间向大会提出报告-M 咨询

委员会建议大会第三十二届会议核可秘书长提议的基本项目(其中各专门机构和其

他联合国办事处占用 4， 558 平方米) ，并同时指出，占用项目地方的各专门机构

和联合国系统内的其他组织特缴付租金JF 此外，集中于吉吉里将有助于在节省

的基础上向联合国系统内所有设于内罗毕的办事处提供共同事务.

3主 予计各专门机构和其他联合国组织的内罗毕办事处特按照适当的财政安

排，使用基本项目筹建的会议和共同事务设施，但他们基本上是在非工作忙录时期

使用，所以对确定这些设施(饮食供应的设施例外)的大小没有任何影响. 另一

方面，人类住区中心同环境规划署一样，是联合国在全世界这个领域的活动焦点，

所以，其需要不能以非工作忙录基础来处理，特别是因为人类住区委员会和环境规

划署理事会必须开约两个月的会，以满足提出报告的规定. 人类住区中心的共同

事务的需要在很大程度上必须在环境规划署的需要外另行计算.

33. 应当注意到，"该项目如果有需要时，是相当容易扩大的" 26 这一点仅

指标准组合办公大楼内的办公室地方和特别使用面积而言. 会议和共同事务设施

都较难于扩充，所以，如果在计划仅计及初步使用后三、四年内的需要，这种考虑

将有欠周密.

3 4. 共同事务和外部设施. 基本项目内已为电信、医疗服务、语文训练、

工作人员福利、房舍管理、警卫和运输、参观和旅游等方面计划的共同设施的规模

A/8708/Add. 23 ，第 9 段.

A/3乌/8/Addo 10，第 8 和第 1 8 段.

见上文第 2 7 段，并参看 A/'乌 5/32/19 ，第 2 0 段.
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已经过审查，目前认为不需要扩充这些设施，以应付人类住区中心设在内罗毕所引

起的额外使用吁要。 但估计其他共同事务设施需扩充 1 ， 851 平方米来满足人类

住区中心的需要和其他要求:

数据处理 45 

文件和出版物 316 

饮食供应 450 

图书室和档案 740 

接收和储存 300 

1, 851 

此外还需要可容纳 200 辆车的停车地方，供人类住区中心工作人员和游客之用.

3旦 估计应扩大数据处理设施 4 5 平方米，以适应人类住区中心所带来的额

外工作量. 复制设施估计需扩充 316 平方米，主要是供储存和分发之用一储存供

应品( 8 5 平方米 h 储存已印制的文件和出版物( 150 平方米) ;分发和邮务

(86 平方米) 0 饮食供应的顾问和建筑师周详地全面分析了在新情况下对饮食供

应设施的需求. 他们建议增加座位面积 190 平方米一一自助餐厅 (110 平方米)、

餐厅( 8 0 平方米) ，并大幅度增加储藏面积-一中央食物储藏( 125 平方米人

冷藏室和冷藏箱( 3 5 平方米)、非食品储藏( 100 平方米) 0 建议增加的座位

面积是根据设在该处的环境规划署和其他联合国办事处和专门机构工作人员以外，

人类住区中心工作人员和前往开会的人增加使用这些设施的估计而确定的. 另一

方面，增加储藏面积 260 平方米是以饮食供应顾问的建议为依据的. 顾问建议

增加存货水平，以通过大量采殉来提高业务效率和增加节省且增加菜单的灵活性而

不用加价，适应因会议活动的增减而使利用率出现短期波动的问题.
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36. 对于环境规划署和人类住区中心在图书馆和档案方面的需要，已经再度

加以检查，以保证能够为各有关单位提供书籍和服务。 必须有地方存放各单位需

要而内罗毕其他机构又不供应的专业书籍和技术书籍。 此外，还需要空间来存放

类似联合国其他中心的图书馆所藏的一般书籍，以及存放联合国文件和出版物。

图书馆的服务量估计需要增加，因此基本项目原先计划的设施就得扩大 590 平方米，

其中包括:期刊室( 20 平方米)、资料和阅览室( 50 平万米)、书库( 400 平方

米)、联合国书籍( 100 平方米)、外来书籍( 20 平方米)。 此外，估记档案和

记录室还应扩大 150 平方米。

37. 据估计a 收发工作和贮藏室应扩大 300 平方米，包括:信件和邮袋室

( 50 平方米)飞办公室用品和其他物品贮藏室( 100 平方米)、纸库( 100 平方

米)、家具和设备贮藏室( 50 平方米)。

38 0 
会议和新闻设施:在核可最后的建筑设计图之前，有关方面已确定原来

予计的环境规划署会议设施需要仍同第三十二届大会时向行予咨委会报告的情况一

样。 行予咨委会在其报告中表示它已审查了会议设施的使用计划，并且说它"不

反对秘书长关于建造会议设施的提议"。 行予咨委会指出该使用计划没有包括因

为人类住区中心的可能迁至内罗毕而会增加的使用量。 28 对于基本项目所定的会

议设施，已经根据人类住区中心的予计使用量重新加以审查，结呆认为会议设施足

以应付人类住区中心的需要。

27 包括档案室在内，图书馆的总面积是 2， 196 平方米。 在亚的新贝巴的非洲

经委会图书馆总面积是 3， 920 平方米。达格@哈马舍尔德图书馆的总面积是

11, 200 平方米，这还不包括档案室。

28 A/32/8/ Ad d. 10 ，第 19-24 段。
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39. 在基本项目所定的新闻服务设施中，有 200 平方米是准备用作环境规划

署的小规模影片和照相设施。 为了应付生境视觉资料处的新闻及视听活动所需的

空间，必须将这些技术设施扩大 150 平方米，详情如下:

请求增加的空间

平方米

(a) 影片放映室 24 

(b) 相片冲洗室 18 

(c) 相片修版室 18 

(d) 相片档案及相片库 18 

(e) 影片磁带档案室 18 

(f) 影片剪接室 18 

(司用品及设备贮藏室 18 

(h) 音响控制室 18 

150 平方米

40. 共同事务:无论环境规划署和，人类住区中心将来如何安排它们的共同事

务和行政事务，对项目所需的空间都不会有太大的影响。别处已经指出， ZP 这些事

项会在编制一九八二一一九八三年方案机算时加以审查。

41. 关于扩充空间的概述:按照上述情况，共需增加净使用空间 5， 793 平

方米:

办公室和特殊用途区

共同事务

会议和新闻设施

3, 792 平方米

1, 851 平方米

150 平方米

共计(净) 5, 793 平方米

因此需要扩建的总面积大约是 8， 400 平方米。

29 A/34/6，第 19. 44 段。
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42. 费用估计数 目前的估计数大致根据关于通货膨胀和订约承办事务经费

增加数的略有不同的假定以及A/C. 5/32/19 号文件内所载基本项目估计数以外

的其他因素计算的。 这有几点原因，主要原因是，过去两年内，内罗毕的建筑费

用上涨得比以往一般情况更快。 为了编告:更实际的估计数，一般认为，为顾及费

用增加的可能性，应增各经费。 虽然目前已尽量使基本项目的费用不超过向大会

第二f二届会议提出的估计数，但是鉴于最近的资料，根据基本项目的同样假定来

编制增建工程的估计数，是不够慎重的。

43. 提议增建工程的全部费用估计数按时价(一九七九年七月)计算为 45J
667J 000 肯尼亚先令(即 6J 056J 000 美元，按 1 美元合 7. 54 肯尼亚先令计算) J 

开列如下:

增建工程的基本建造费用

挖土和地基、新建筑建造工程、

内部装修和基本公用设备、房地改善、

环境美化和修路，包括增建办公房舍

和扩充共同事务及其他设备

专门人员费用

肯尼亚先令 等值美元

nunu-nu nunu-nu nunu-nu 
n
凶
飞

-
7

15-6 79-6 .,.,-., 915-5 34 
5J 266J 600 

790且 000

6J 056J 600 

44. 如上文第 42 段所述，内罗毕的建筑费用上涨得比予期的还要快。 因此，

一般认为，增建工程估计数应考虑到，至投标时为止每年至少达百分之十五的通货

膨胀率Q 如 A/O-5/32/19 号文件第 26 段所概述的，对项目有影响的自动订约

承办事务经费增加数可能使基本项目建筑费在施工期问增至略高于百分之二十。

为符合以前的估计数，按百分之二十点六二费率计算的订约承办事务经费增加经费

如下:
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一九七九年七月项目费用估计数

一九八0年一月接受投标为止的

增加估计数(百分之七点五)到

施工期间妇约承办事务经费增加估计数

(一九八0年二月至一九八二年九月)

(百分之六f二) ~1 

行政和其他杂项费用

意外开支

全部项目费用估计数

肯尼亚先令

45, 667, 000 

nu-nu nu-nu nu-nU 
P
U
-乙

少
阳
一
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44 

10, 123, 000 

860, 000 

2, 961, 000 

肯尼亚先令 63, 036, 000 

即美元 8, 360, 200 

45. 如上所述，已指示建筑师在投标文书中考虑到大会第二f四届会议可能

授权进行这一增建工程。 因此，如呆大会本届会议核可提议的增建工程，则该项
工程将列入定于一九八0年初开始的建筑项目在项目中增加这些工程可能使施工时

间比基本项目所予期的要长几个月，基本项目现予定在一九八二年底开始占用。

刊估算师估计，内罗毕在一九七九年前半年的通货膨胀率超过了百分之二十四，
予期在一九七九年后半年通货膨胀率将略为降低。

~I 如果按目前趋势发展下去，予期约定增加数将接近百分之二十。 但是，如上

文第 14 段所述，明年，秘书长就比较能够就这一增加数的实际费率作出正确

估计，并且就这个情况以及必要时开列的订约承办事务经费母;如数的任何说整

数向大会第三十五届会议提出报告。
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46. 按照这个日程表、予期的通货膨胀率、上述价格增加数以及 7. 54 先令

的兑换率，增建工程所需拨款如下:

一九八。一一九八一年

一九八二一一九八三年

共计

一
兀
一
兀
一
一
兀

美
美
一
美

nunu-nu nunu-nu nunu-nu nwnw-0 97-6 qunv-qu 
n句
也
一

8

由于上文第 15 段提议，在关于基本项目的一九八。一一九八一两年期建议经费中

裁减 1 ， 474, 000 美元，因此，一九八0-一九八一两年期增加经费净额为 1， 916, 

000 美元。

象以往的建筑项目一样，秘书长提议，将拨给这项增建工程的款项同拨给大会

第 32/208 号决议核准的基本项目的款项一起存入一个建筑项目特别帐户，在达一

项目完成和最后帐目核算之前，未用完的余额将转入下一个两年期。

47. 虽然将在第 32/208 号决议核准的基本项目中列入提议的增建部分，但

目前建筑项目管理上的行政安排仍然照旧。 由环境规划署执行主任负建筑项目主

要责任。 予算(环挽规划署)第 18 款规定设立一个临时助理性质的总部规划肢。

联合国总部总务厅于接到请求时，将继续向环境规划署提供技术咨询意见、定期进

行进度检查，并且在通过关于建筑的一切重大决定之前，先加以审查。

建议

48. 秘书长认为，为了满足内罗毕的联合国人类住区中心的当前和中期需要，

提议的增建工程是必要的。 因此，他建议:

(a) 核可将本报告内提议的增建工程列入第 32/208 号决议核准的基本项

目b
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(b) 核可将拨给增建工程的款项同拨给基本项目的款项一起存入一个特剔

帐户，在项目完成之前，未用完的任何结余将转入下一个两年期。

(c) 核可在第 32 款(房地建筑、改造，改良及主要维持费)项下增拨一

九八O一一九八一两年期经费净额 1， 916, 000 美元。

49. 这项增建工程所旨'拨款的余额将列入一九八二一一九八三两年期方案概

算中。




